
Образовательный минимум. 

 

Словообразование  

Формы слова. Окончание. 

При изменении слова образуются формы этого же слова, а лексическое значение остаётся прежним: 

роса, росы, росу, росой. 

Окончание – это изменяемая значимая часть слова, которая образует форму слова и служит для 

связи слов в словосочетании и предложении. 

 
Приставка – это значимая часть слова, которая стоит перед корнем и служит для образования слов:     

  
Чтобы найти приставку в слове, надо подобрать однокоренное слово без приставки или с другой 

приставкой. Часть слова, которая стоит перед корнем, и будет приставкой. 

Суффикс - это значимая часть слова, которая стоит после корня и служит для образования слов. 

 
Чтобы найти в слове суффикс, надо подобрать однокоренные слова без  суффикса или с другими 

суффиксами. Часть слова, которая стоит после корня перед окончанием, и будет суффиксом. 

Основа слова -  это часть слова без окончания. В основе слова заключено его лексическое значение. 

Чтобы найти основу слова, нужно отделить 

окончание.  
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                                                       Орфография 

 

Правописание слов с непроизносимыми согласными в корне слова. 

Когда в слове встречается сразу три или четыре согласных, один из них может не произноситься. 

Так, не произносятся звуки: 

[л] – в слове солнце; 

[т] – в словах лестница, окрестность; 

[д] – в словах  сердце, праздник;  

[ф] -  в словах чувство, здравствуйте. 

Однако буквой эти звуки обозначаются. 

Буква, обозначающая непроизносимый согласный звук, - это орфограмма. 

Чтобы правильно обозначить буквой непроизносимый согласный звук в корне слова, надо подобрать 

такое однокоренное слово, в котором этот согласный произносится 

отчётливо:  

В корнях слов интересный, вкусный, опасный, чудесный нет непроизносимого согласного звука, 

но может показаться, что такой звук есть. Чтобы убедиться, что в этих словах нет непроизносимого 

согласного звука, нужно заменить слово однокоренным так, чтобы после согласного был гласный: 

интересный – интересен, вкусный – вкусен. 

 

Правописание слов с удвоенными согласными. 

Написание слов с удвоенными согласными в корне надо проверять по словарю. 

 

Правописание суффиксов и приставок. 

Чтобы правильно обозначить буквой безударный гласный звук или парный по глухости-

звонкости согласный  звук в приставке или суффиксе, надо вспомнить, как пишется эта приставка 

или этот суффикс, или проверить его написание по словарю. 

 
 

Правописание предлогов и приставок. 

Приставка – это значимая часть слова, пишется слитно: побежал. Между приставкой и корнем 

нельзя вставить слово. 

Предлог – это самостоятельная часть речи, пишется раздельно с другими словами. 

Между предлогом и следующим словом можно вставить другое слово или вопрос. 

Шёл по тропинке – шёл по лесной тропинке; зашёл за товарищем – зашёл (за кем?) за товарищем. 

Предлоги никогда не употребляются с глаголами: побежал по тропинке, закрыть за собой дверь. 

 

Правописание слов  с разделительным твёрдым знаком. 

Разделительный твёрдый знак пишется только после приставок, которые оканчиваются согласным 

звуком, перед буквами е, ё, ю, я: 

 
Разделительный твёрдый знак указывает, что следующая за ним буква (е, ё, ю, я) обозначает два 

звука: звук [й‘] и последующий гласный звук. 

Подъём – подъ[й‘о]м. 

 


